

2025-03-05

Consenso: entramos en recesión por aranceles

Autor: Julio Brito A.

Género: Nota Informativa

<https://www.cronica.com.mx/opinion/2025/03/05/consenso-entramos-en-recesion-por-aranceles/>

La decisión del presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, de imponer aranceles generalizados de 25% causó conmoción, desconcierto e incertidumbre. Muchos, entre ellos el secretario de Economía Marcelo Ebrard, no creyó que el gobierno estadounidense fuera capaz de aplicarlos. Cual maestro se pasó varias Mañaneras explicando lo terrible que sería para el vecino del norte imponer los impuestos compensatorios. La realidad ha sido otra.

Pero el golpe está dado y ahora lo que queda esperar es la duración y a qué sectores va a impactar. Muchos apuestan a que será flor de un día, porque a mediano plazo la medida es insostenible. Con Trump no se sabe qué esperar, pero por el momento la economía del país se paralizó y los próximos días el gobierno de México tendrá que definir una postura seria y responsable.

Para México la situación se complicó de sobremanera. Hay un consenso en que entraremos a la recesión, pero a diferencia de otras crisis, el tema es reconstruir la economía en su totalidad. El Tratado de Libre Comercio parece que explotó en mil pedazos. Ya nadie sabe si realmente existe y se respetará, porque es ley para los países firmantes: México, Estados Unidos y Canadá.

Pero la situación es complicada para México. En la gran crisis de los 80s, nos rescató Cantarel, el gran pozo petrolero que producía hasta 3 millones de barriles diarios y en los 90s. la firma del Tratado de Libre Comercio. Hay están ausentes y venimos de un sexenio que arrojó sólo deudas. De acuerdo con el plan del expresidente Andrés López Obrador, a estas alturas las grandes obras estarían apuntalando la economía del país. La realidad es otra, sólo la refinería Dos Bocas, que no termina por arrancar, hay que pagar intereses por deuda contratada de 48 mil millones de pesos anuales.

Estamos terriblemente vulnerables. Los 300 mil millones de pesos que heredó el pasado sexenio del FONDEM se agotaron a una velocidad increíble y hoy solo queda los recuerdos. El apretón al gasto público es inevitable.

CASAS. - BanCoppel, que dirige Carlos López-Moctezuma lanzó el primer crédito hipotecario 100% digital de la banca, a través del cual las personas podrán solicitar un financiamiento de vivienda de una manera sencilla, confiable y ágil, desde cualquier dispositivo móvil, tableta o computadora. Este crédito permitirá la adquisición de una vivienda económica, media o residencial a plazos de 10, 15 y 20 años, con la posibilidad de elegir entre pagos fijos o crecientes y las modalidades de Cofinavit y Apoyo Infonavit. En este año de lanzamiento, BanCoppel espera colocar 1,400 créditos hipotecarios por un monto de 2,500 millones de pesos y alcanzar un portafolio de 40 mil millones de pesos en los próximos cinco años.

SALIDA. The Competitive Intelligence Unit, que dirige Ernesto Piedras, comentó que la salida de Movistar del mercado mexicano ya se había planteado y que parte del valor de la empresa ya se vendió como son torres de comunicación de telefonía celular e internet. Aseguró que es poco lo que pueden vender, como es el talento de sus colaboradores. "En 2024, por primera vez, las pequeñas empresas de telecomunicaciones superaron en clientes e ingresos a Movistar, conocida a nivel mundial como Telefónica de origen español".

Más de Opinión

Nuestros Recomendados

Lo más relevante en México